

**Protokoll: Schulelternbeiratssitzung**

Datum: 20.11.2017  
Ort: Thor-Heyerdahl Gymnasium Kiel  
Zeit: 19.30 Uhr bis 21.45 Uhr

**TOP 1 Begrüßung**

Nach der Begrüßung durch die Schulelternbeiratsvorsitzende, Frau Ohlenhard und den Leiter des THG, Herrn Stellmacher stellte Frau Ohlenhard die Beschlussfähigkeit fest. Von Seiten der Lehrerschaft und Elternvertreterinnen / Elternvertreter wurden keine weiteren Tagesordnungspunkte angemeldet.

**TOP 2 Informationen der Schulleitung**

Herr Stellmacher führte zunächst aus, dass zu Beginn des neuen Schuljahres drei fünfte Klassen eingeschult worden sind. Anfang Oktober wurde eine Kooperation mit der Rockschule Russee gestartet. Ziel sei, so Herr Stellmacher, Schülerinnen und Schuler für das Komponieren und Einstudieren eines Schulsongs zu gewinnen. Um Schülerinnen und Schüler für das Angebot der Musikschule zu interessieren, seien bereits Auftaktveranstaltungen für die Jahrgangsstufen 9, 10, 11 und 12 durchgeführt worden. Die Kosten der Workshops übernahm der Förderverein des THG. Frau Ohlenhard wies in diesem Zusammenhang darauf hin, dass Frau Raschke und Frau Kunze für die Leitung des Fördervereins gewonnen werden konnten. Da der Schulförderverein unerlässlich für die Förderung der Bildungs- und Erziehungsanliegen der Schule ist, bat Frau Ohlenhard die anwesenden Elternvertreterinnen und -vertreter, in ihren Gremien für eine Mitgliedschaft im Verein zu werben. Herr Stellmacher stellte im weiteren Verlauf seines Berichts die Aktivitäten der Schule rund um den Reformationstag dar. Mit Unterstützung des Fördervereins konnten die Schülerinnen und Schüler der Oberstufe die Lutherausstellung in Schleswig besuchen; die Unter- und Mittelstufenklassen beteiligten sich an Projekten und Rollenspielen.

**Thor-Heyerdahl-Gymnasium**  
im Bildungszentrum Mettenhof

Vaasastraße 43, 24109 Kiel

Tel.: 0431 – 5377003 - Fax: 0431 - 5377063  
Mail: [mail@thg-kiel.de](mailto:mail@thg-kiel.de) - Web: [www.thg-kiel.net](http://www.thg-kiel.net)

Das Thema Digitalisierung war Schwerpunkt des Schulentwicklungstags am 02. Oktober 2017. Beschlossen wurde, ein weiteres SMART Board für die Fachschaft Englisch anzuschaffen. SMART Boards ermöglichen über eine berührungssensitive Oberfläche Dokumente zu bearbeiten, Videos abzuspielen, etc. Sie stellen jedoch auch erhöhte Anforderungen an die Medienkompetenz der Lehrerinnen und Lehrer. Ferner wurde festgelegt, schrittweise alle Klassenräume mit einem Beamer, Lautsprechern und einer Dokumentenkamera auszustatten. Herr Stellmacher wies darauf hin, dass dadurch die Voraussetzungen für Bring Your Own Device geschaffen werden, das es Lehrerinnen und Lehrer ermöglichen soll, private mobile Endgeräte wie Laptops, Tablets oder Smartphones in das Netzwerk der Schule zu integrieren. Das ursprünglich für den 02. Oktober 2017 vorgesehene Thema trauernde Kinder wird verschoben.

In weiteren Verlauf seines Vortrags wies Herr Stellmacher darauf hin, dass die nächste Schulkonferenz am 15. Januar 2018 stattfinden wird. Sie ist von besonderer Bedeutung, da die Konferenz über den Status des Gymnasiums als G8 / G9 Gymnasium (bisheriges Y-Modell) oder reines G9 Gymnasium entscheiden muss. Die Beibehaltung des derzeitigen Y-Modells setzt einen Mehrheitsbeschluss voraus, dem 75% der wahlberechtigten Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Schulkonferenz zustimmen müssen. Neben der Zukunft der Gymnasien als G8 oder G9 Schulen wird derzeit mit dem Bildungsministerium erörtert, ab welcher Jahrgangsstufe die zweite Fremdsprache unterrichtet werden soll. Vor dem Hintergrund der vielen Schülerinnen und Schüler mit Migrationshintergrund setzt sich die Leitung des THG für die Beibehaltung des Status quo ein, nach dem die zweite Fremdsprache erst in Klasse 7 gelehrt wird.

Abschließend stellte Herr Stellmacher den Zeitplan der kommenden Monate dar. Dieser sieht folgende Termine vor:

- 01. Dezember 2017: Weihnachtsbasar
- 05. Dezember 2017: Informationsabend zur Profiloberstufe (Geografie Raum)
- Weihnachtszeit: Lebendiger Adventskalender – das THG lädt am 11.12.2017 ab 18.00 Uhr Interessierte ein
- 29. Januar 2018: Aktionstag

- 06. Februar 2018: Informationsabend für die neuen Fünftklässlerinnen / Fünftklässler und ihre Eltern
- 13. Februar 2018: Elternsprechtag
- 09. März 2018: Zweiter Schulentwicklungstag. Geplant ist ein Erfahrungsaustausch mit Vertretern der Partnerschule Dänemark zum Thema „papierlose, digitale Schule“.
- 07 - 11. Mai 2018: unterrichtsfreie Tage

Auf Nachfrage erläuterte Herr Stellmacher die Stellensituation am THG. Nach dem ersten Halbjahr werden Referendare die Schule verlassen. Positiv ist, dass das Bildungsministerium der Ausschreibung einer Stelle für eine Physiklehrerin / einen Physiklehrers zugestimmt hat. Darüber hinaus sieht Herr Stellmacher gute Chancen, dass den 9. Klassen im kommenden Jahr wieder eine dritte Fremdsprache angeboten werden kann. Dies war im laufenden Schuljahr nicht möglich.

### **TOP 3 Themen der Schulkonferenz**

Das wichtigste Thema der Schulkonferenz am 15. Januar 2018 wird die Entscheidung über die künftige Ausrichtung des THG sein. Die Diskussion in der Schulelternbeiratssitzung ließ sehr schnell erkennen, dass sich die Eltern einstimmig für die Beibehaltung des bestehenden Y-Modells aussprachen. Für das Modell sprechen aus Sicht der Eltern folgende Gründe:

1. Das Y-Modell bietet allen Kindern eine lern- und kindgerechte Schulform.
2. Das Y-Modell hat sich in der Vergangenheit bewährt, ist erfolgreich implementiert und stellt gegenüber den Nachbarschulen in Kiel ein Alleinstellungsmerkmal dar.
3. Das THG braucht, um dauerhaft bestehen zu können, „Zuwanderung“ aus anderen Stadtteile bzw. dem Kieler Umland. Das Y-Modell bietet die Chance, den Elternwillen „passgenau“ abzubilden.

Herr Stellmacher berichtete, dass die Lehrerinnen und Lehrer des THG die Auffassung der Elternschaft teilen.

#### **TOP 4 Wahl der Elternvertreter für die Fachkonferenzen**

Für die Fachkonferenzen wurden folgende Eltern offen und in Blockwahl bestimmt:

- Philosophie: Frau Ulrich
- Religion: Frau Hartung
- Geschichte: Frau Schindeler, Herr Raabe
- Französisch: Frau Bless
- Latein: Herr Quirnbach
- Mathematik: Frau Ulrich
- Biologie: Frau Christiansen
- Musik: Frau Lind
- Kunst: Frau Duborg
- Dänisch: Frau Duborg, Frau Pick
- Wipo: Frau Mohnberg, Frau Schindeler
- Sport: Frau Christiansen

Beschlossen wurde ferner, dass die E-Mail Adressen der Elternvertreter an die Vorsitzenden der Fachschaften weitergeleitet werden dürfen, um die Kommunikation zu erleichtern.

#### **TOP 5 Wahl der Elternvertreter für die Schulkonferenz**

Für die Schulkonferenz wurden folgende Eltern bestimmt:

1. Frau Ulrich
2. Frau Hartung
3. Frau Christiansen
4. Frau Pick
5. Frau Müller
6. Frau Schindeler

7. Frau Seimetz
8. Herr Quirnbach

Als Ersatzkandidaten sind gewählt:

9. Frau Duborg
10. Frau Wegner
11. Frau Bless

Darüber hinaus sind die drei Vorstände des Schulelternbeirats gewählte Mitglieder der Schulkonferenz. Es bestand Einvernehmen, dass aufgrund der Bedeutung der Schulkonferenz möglichst viele Elternvertreter am 15. Januar 2018 anwesend sein sollen. Die Schulkonferenz wird um 19.30 Uhr beginnen.

#### **TOP 6 Termine und Hinweise**

Unter dem Tagesordnungspunkt wurden folgende Themen kurz erörtert:

- Frau Pick berichtete, dass der Kreis Rendsburg / Eckernförde eine Satzungsänderung vorbereitet die darauf abzielt, den Zuschuss für die Beförderung von Schülerinnen und Schüler der Oberstufe zu erhöhen.
  
- Frau Ohlenhard weist darauf hin, dass sie das Amt der Schulelternbeiratsvorsitzenden nur noch eine Wahlperiode ausüben kann, da ihre Tochter die 10. Klasse besucht. Aus diesem Grund bittet sie die Anwesenden, frühzeitig über eine mögliche Nachfolgeregelung zu beraten. Aus ihrer Sicht sollte ein „fließender Übergang“ organisiert werden.

für das Protokoll  
Frank Quirnbach

